

Precios de suscripción

En Peñaranda 1'25 ptas. trimestre; fuera de Peñaranda, 1'50. Año pagando anticipado 6 pesetas.

Número suelto 10 céntimos de peseta.

LA VOZ DE PEÑARANDA

PERIÓDICO SEMANAL

DEPOSITO LEGAL

Puntos de suscripción

En la Administración, Plaza Mayor, núm. 33.

Redacción calle de los Caños, núm. 5.

Comunicados y Reclamos una peseta línea.

Franqueo concertado

Ciencias, Artes, Literatura e intereses morales y materiales

Franqueo concertado

Año XLVIII

Peñaranda 30 de mayo de 1925

Número 2.450



Primer aniversario

EL SEÑOR

D. ELOY MUÑOZ SERRANO

DEL COMERCIO DE PEÑARANDA DE BRACAMONTE

falleció en esta ciudad el día 6 de junio de 1924

a los 48 años de edad

Después de recibir los Auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Adriana Bárez Martínez; hijos, don Julián, Severiana, Eloy, Dolores, Miguel, Severino y Ascensión; hermanos; hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amigos una oración por el bien del alma del finado y la asistencia al Funeral, cabo de año, que por su eterno descanso se celebrará en la Basílica parroquial de San Miguel el sábado, 6 de junio, a las diez de la mañana, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

En la iglesia parroquial de San Miguel y en la de las MM. Carmelitas de esta ciudad se celebrarán Misas a distintas horas, en dicho día, en sufragio del alma del finado.

Varios señores Obispos tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.



PRIMER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORITA

FAUSTINA ASTUDILLO LOPEZ

Que falleció en Peñaranda de Bracamonte el día 5 de junio de 1924

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolada hermana, doña Claudia Astudillo López y demás hermanos; sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos una oración por el alma de la finada, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

En la Iglesia parroquial de esta ciudad se celebrarán misas en los días 5 y 6 de junio, a distintas horas, por el bien del alma de la finada.

NO SE RAPARTEN ESQUELAS

La bendición de la Bandera del Somatén

La institución, cuyo lema es «Paz, paz, siempre paz» que es hermoso, como hermosa es su misión de defender los intereses de la patria y evitar la perturbación de la tranquilidad pública, realizará un acto el domingo próximo, 7 de junio, en nuestra ciudad, que será de gran resonancia porque hará que todos los que se inscribieron en la institución concurran a nuestra ciudad para tomar parte en la bendición de la Bandera que con orgullo ostentará el Somatén de Peñaranda y de los pueblos que componen su partido judicial.

Al acto, que como decimos será importantísimo, concurrirá el señor Capitán general de la 7.^a región excelentísimo señor don Balbino Gil-Doch y Castelar y su señora; el ayudante del señor Capitán general y su señora; el Comandante general de somatenes de la 7.^a región; Gobernadores civil y militar de la provincia; presidente y vocales de la Comisión organizadora de somatenes en la provincia; la Bandera del Somatén de Salamanca con su escolta; los alcades de los pueblos del partido en que está organizado el Somatén, y otras autoridades de la provincia, y todas las de Peñaranda.

Como ya tenemos dicho en las columnas de LA VOZ, será madrina de la hermosa Bandera que ostentará el Cuerpo de Somatenes de este partido la ilustre dama peñarandina doña Josefa Velasco, esposa del querido señor don Manuel del Yerro y Ruiz-Zorilla, vocal de la Comisión organizadora de dicha institución, en la provincia.

Tan ilustre señora llegará el lunes a su casa de esta ciudad, con su señora madre la dignísima y respetable dama peñarandina doña Heliodora Velasco, viuda de don Joaquín Sánchez de la Peña.

Aun cuando no está definitivamente acordado el programa de fiesta, podemos anticipar que las Comisiones se reunirán en la Casa Consistorial, que serán recibidas por el Alcalde, don Antonio Alvarez Cedrón y Elena, en representación de la Ciudad.

Reunidas las autoridades se dirigirán desde la Casa del pueblo a la plaza de Alfonso XIII, donde estará levantado el altar para la celebración del acto, donde llegarán los Somatenistas formando en columna de honor.

Terminada la ceremonia, las autoridades y los somatenistas regresarán a la Casa Consistorial, donde se hará la despedida, y los somatenistas, por las calles Reina Victoria, Comadre y Empeдрada se dirigirán a la Casa de Ayuntamiento, donde se realizará el desfile.

Por la tarde, a la una, y en la hermosa finca de la señora doña Elisa Muñoz, viuda de Montalvo sita en el paseo de la Florida, se celebrará un banquete a que asistirán las autoridades y todos los somatenistas, que son unos cuatrocientos.

Los balcones de las plazas de la Constitución y de Alfonso XIII y de las calles Reina Victoria, Comadre, Cerrajeros, Nuestra Señora y otras ostentarán colgaduras, por indicación de nuestra autoridad.

Tal es el avance del programa

que hemos podido recoger. En el próximo número le publicaremos con extensión y daremos más detalles de la fiesta que ha de ser brillantísima, a juzgar por la noticias que tenemos, y ha de traer gran concurrencia de personas de todos los pueblos inmediatos.

PREPARANDO NUESTRAS FERIAS

Importante concurso de ganado regional

En virtud de las gestiones que viene practicando el señor Alcalde, don Antonio Alvarez Cedrón, en unión de la Comisión Permanente y Pleno-relacionadas con un concurso de ganados para las próximas ferias de septiembre, el señor Cedrón recibió ayer la siguiente comunicación del presidente de la Asociación provincial de ganaderos de la provincia, que dice así:

Tengo el gusto de comunicar a ese Ayuntamiento de su digna Presidencia y en conformación con los deseos manifestados por esa corporación municipal, esta Asociación provincial de Ganaderos ha recibido un oficio de la General del Reino autorizando y subvencionando el proyectado Concurso de Ganadería que ha de celebrarse en esa ciudad durante los días 3, 4 y 5 del próximo mes de septiembre.

Y como para la redacción del Reglamento y programa del referido Certamen pecuario que ha de elevarse a la suprema aprobación de la Asociación General de Ganaderos del Reino, necesitamos de antemano conocer las facilidades económicas que ese Ayuntamiento ha de otorgar a esta Asociación provincial a cuyo cargo corre la organización del Concurso, le agradeceríamos que sin pérdida de tiempo nos comunique a cuánto asciende la ayuda económica de ese Ayuntamiento, sitio más apropiado para el emplazamiento del Concurso y demás detalles a tener en cuenta para el mejor éxito del mismo, sin perjuicio de que una Comisión de esta directiva se persone en fecha conveniente en esa Ciudad para ultimar con ustedes los detalles de última hora.

La Directiva de esta Asociación tiene como es natural, especial empeño en que el

Concurso de Ganadería de Peñaranda de Bracamonte supere a los hasta ahora celebrados en la provincia para lo cual solicita de ese Ayuntamiento una colaboración decidida y entusiasta al fin común que perseguimos.

Dios guarde a V. muchos años.

Salamanca 26 de mayo de 1925. —El Presidente, José Montalvo.

La Comisión permanente, en sesión del viernes último, acordó dar toda clase de facilidades para la celebración de dicho concurso, que será de beneficiosos resultados para la población y la comarca.

El señor Cedrón se encuentra hoy en Salamanca gestionando con la asociación de ganaderos los detalles precisos para la organización del concurso.

En números sucesivos daremos detalles más amplios de este asunto que debe ser secundado por todos los que deseen el florecimiento de la ganadería de esta región y de la industria agrícola, al propio tiempo que será un elemento de vida para nuestras ferias septembrinas y para nuestro concurrido mercado. Por ello merecen justos aplausos el alcalde, señor Cedrón Elena y el ayuntamiento.

Mitin de la Unión Patriótica en Peñaranda

El domingo pasado, como ya teníamos anunciado, se celebró en el teatro de Calderón el mitin de propaganda de la Unión Patriótica.

Momentos antes de las cuatro de la tarde llegaron a nuestra ciudad el dignísimo Gobernador civil de la provincia, señor Díez del Corral, que presidió el acto, el presidente del Comité provincial de la Unión Patriótica don Andrés García Tejado, el querido Delegado gubernativo de los partidos de Salamanca y Peñaranda don Daniel Arroyo Ufano y representantes de la prensa salmantina.

En el escenario y a los lados del señor gobernador civil, que presidió el acto, tomaron asiento los señores don Antonio A. Cedrón, alcalde de Peñaranda; don Anselmo Miguel Contreras, presidente de la Unión Patriótica de esta ciudad; don Miguel G. Lago, don Andrés García Tejado, don

Venancio Redondo y don Félix Gómez Blasco, tenientes de alcalde, don José Gil, don Teodoro Jiménez, don Salvador del Castillo, concejales, don Miguel del Castillo, don Andrés de la Peña, don Vicente Montero y don Alejandro Gorjón, párroco de esta ciudad; don Clodoaldo Cermeño, párroco de Mancera de Arriba, el secretario de este Ayuntamiento don Julio Lorenzo A. Camisón y representantes de la prensa local y provincial.

Comenzó el acto con unas frases sencillas y breves del alcalde, señor Cedrón, que sirvió de presentación de los oradores, diciendo que las autoridades y los pueblos se acercan en actos como este.

D. Julio L. A. Camisón.

No tenía intención de actuar en este acto, pero a requerimientos atendibles del señor gobernador, pronuncia un discurso elocuente, y dice que, como ciudadano, no se niega nunca que puede realizar un deber de cultura y patriotismo.

Hace un elogio de los ideales de la Unión Patriótica, que es civilización y progreso, elogia la labor constante y espiritual del señor gobernador civil, al acercarse al pueblo para estudiar con fe y entusiasmo los problemas de la región y lanzando la semilla de esta política, que él considera de cultura, higiene, civilización y patria.

Alude también con un elogio al señor delegado gubernativo don Daniel Arroyo, cuya labor fructífera, suavizando asperezas por el bien del pueblo, ha sido económicamente en todo el partido, terminando este párrafo con sentidas frases dirigidas al alcalde señor Cedrón. El señor Camisón fué muy aplaudido.

D. Daniel Arroyo Ufano.

El dignísimo señor delegado gubernativo, que habla siempre con la emoción sincera, propia del que expresa los sentimientos del corazón, en párrafos llenos de sinceridad agradeció a los concurrentes su asistencia al acto y expuso sus gestiones en el distrito, las que habían merecido la probación pues se inspiró en todos actos de la mayor justicia, el deseo del florecimiento de las poblaciones y de la buena administración.

Al levantarse a hablar y al final, fué calurosamente aplaudido.

D. Andrés García Tejado.

Después de escuchar una ovación, comenzó diciendo:

Es la segunda vez que ocupo esta tribuna en nombre de la Unión Patriótica y del comité salmantino.

Se refirió, con su peculiar elocuencia, a la labor de los Gobiernos, que legislan solo para las grandes poblaciones, y sería muy interesante acordarse del ganadero, del agricultor, que pacientemente paga sus tributos.

A parte venimos nosotros a decirle que tenga calma y no acuda al grito de revolución, porque la Unión Patriótica puede ser norte y guía del ciudadano que piensa.

Hace, con bellos ejemplos comprensibles, ver la necesidad de despertar del letargo en que yacen la mayor de las regiones de España, y aunque los peñarandinos—agrega—viven relativamente bien, yo deseo que no os conforméis con esa política del garbanzo, cooperando a la salvación de España.

La política de la Unión Patriótica no es un mito; une todas las buenas voluntades, que aman a España y obran con rectitud, que es como se consigue lo necesario para el engrandecimiento de la nación querida. (Grandes ovaciones).

El señor Gobernador civil.

Al levantarse a hablar el señor Gobernador, una atronadora ovación invade la sala.

Su discurso fué notable. Prodigio de belleza, profundo de pensamientos y estimable por los afectos que dijo siente ya por Peñaranda.

Comenzó expresando el motivo de la movilidad de esta propaganda, y sus inquietudes espirituales, vanagloriándose de que en el pueblo charro existan tan pocos analfabetos.

Las cosas no suelen suceder por azar en los dos meses y medio que ejerzo este cargo; he visitado dos veces a Peñaranda, a la que ofrendo este honor que hago mío.

Se extiende en otras consideraciones oportunas, refutando argumentos y actos de la política funesta de otros Gobiernos, y hacer constar que tam-

MIGUEL DEL CASTILLO

BANQUERO

CORRESPONSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

Verificándose el día 5 de junio próximo, la emisión de **Obligaciones del Tesoro Público**, esta casa se encarga, por cuenta de sus clientes y amigos, de realizar las peticiones que se sirvan encomendarla.

poco pretenderá la Unión Patriótica que gobierne siempre un Gabinete militar, sino que actúen hombres civiles que sigan una política verdaderamente patriótica.

Cuando termine el Directorio su labor, ha de entregar las riendas del poder a hombres de la Unión Patriótica, para marchar cuanto antes, como ellos desean, a cumplir sus deberes a los cuarteles. Y para esto es necesario que os amais en espíritu los hombres de buena voluntad y que esta semilla se extienda como la mostaza, y que las gestiones de vuestros delegados gubernativos sean tan estimables que un día, no lejano, podáis orgulleiros de haber prestado vuestro amor al resurgimiento de la nación.

Al terminar el señor gobernador, fué calurosamente aplaudido y felicitado.

Después de ser obsequiados con un delicado «lunch», retornaron en automóvil a Salamanca.

Movimiento de población

En la última semana se han efectuado en el Registro municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos, ninguno.

Defunciones, dos, José Alonso Martín, nueve días; Francisca Yerro Blázquez, 25 años, casada.

Matrimonios, tres, Francisco Zaballeros Cuesta y María Sánchez García, Eugenio Alonso Fañez y Modesta Miguel Miguel; Borifacio Saez Gonzales y Juliana Nava Nieto. Todos solteros.

Se vende

una bicicleta nueva, marca «Porso» en buenas condiciones de precio.

Dirigirse a Milián García, en Alaraz.

Se vende

una máquina de coser, marca «Gripner». En la redacción de este periódico darán el nombre del vendedor.

DE SOCIEDAD

—Ha regresado de Madrid la distinguida y estimada señora doña María Gómez, viuda de Sánchez de la Peña, y su bella hija Petrita Sánchez Gómez, que han pasado unas semanas en la Corte con sus hijos los señores de Cuadrado.

—Ayer salieron para Madrid nuestro amigo el estimado comerciante don Eleuterio Rodríguez y su señora hermana doña Micaela Rodríguez Redondo.

—De Toledo ha regresado el aventajado alumno de tercer año de aquella Academia don Bernardo de la Torre López, que ha terminado con honrosas notas el antelúltimo año de su ingreso en referido Arma.

—De Segovia, regresaron el martes último, los estudiosos jóvenes don Gregorio Redondo Gómez, que ha obtenido la graduación de Alférez del Arma de Artillería previos brillantes ejercicios, en el año académico que acaba de terminar, por lo que le enviamos nuestra atenta y cariñosa enhorabuena, y su señor hermano don Venancio, aprovechado alumno de la misma academia que ha terminado también con honrosas notas el año académico.

—Para Vitoria y Santander, donde pasará el verano con sus hermanos de referidas poblaciones, ha marchado la señorita Teresa Arias Camisón.

—De Salamanca ha regresado con su señora y sus hijos, don José Avila, que han

pasado unos meses en su casa de la capital de la provincia.

—Ha regresado de Madrid la distinguida señora doña Elisa Muñoz Rodríguez y la bella señorita Baldomera González.

—De Villoria han regresado las distinguidas señoras doña Bernardina Roderó; viuda de Peña, y su bella sobrina, y doña Isabel de la Peña, viuda de Coll, que han pasado unos días en sus fincas de referido pueblo.

De días.

—Hoy, día de San Fernando, ha celebrado su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo don Fernando Sánchez de la Peña, que con tan feliz motivo ha sido felicitado por sus muchos y buenos amigos.

Los sobresalientes.

—En la Universidad de Salamanca ha terminado el preparatorio de Derecho con las honrosas notas de sobresaliente en todas las asignaturas y dos matrículas de honor el estudioso y aventajado joven don Urbano Diéguez Igea.

—En el cuarto año de Bachillerato ha tenido cuatro sobresalientes en las asignaturas que cursaba su hermano don Francisco.

Reciban tan estudiosas jóvenes y su familia nuestra enhorabuena.

—Ha terminado su carrera militar, saliendo con el número uno de la promoción, habiendo sido ascendido a Alférez el joven de 17 años don Joaquín Jiménez de Anta, Reciba nuestra atenta enhorabuena.

—Después de haber terminado con aprovechamiento sus estudios en la Academia de Toledo, ha sido nombrado nuevo Alférez del arma de Infantería don Fernando Velasco González, hijo de nuestra particular amigo don Luis Velasco, de Rasueros.

Nuevo Médico

—Con las honrosísimas calificaciones de sobresaliente en todas las asignaturas ha terminado el último año de estudios, último de la carrera de Medicina, el distinguido y aventajado alumno de la Escuela de Medicina de Salamanca don José Sánchez Galindo, hijo de nuestro amigo don Bienvenido Sánchez, profesor veterinario y veedor municipal del ayuntamiento.

Enviamos la más expresiva enhorabuena al nuevo Médico, que merced a su talento, perseverancia y laboriosidad ha logrado terminar su carrera en tres años, obteniendo en todas las asignaturas que cursó en los tres años la calificación de sobresaliente y matrículas de honor en varias, conquistándose de tal modo el afecto y consideración de sus profesores y de todos; enhorabuena que muy gustosos enviamos también a sus padres, nuestros buenos amigos.

Primera Comunión

—En la iglesia parroquial ha recibido hoy por primera vez la sagrada Comunión el encantador niño Fernandito Sánchez Domínguez, hijo de nuestros amigos don Idefonso Sánchez y doña María Domínguez. Con tan feliz motivo se ha celebrado Misa Sacramental y Plática, que tuvo encargado el Cura párroco señor Gorjón. Enviamos nuestro parabienes a tan encantador niño y a sus padres, y abuelo don Fernando Sánchez de la Peña y familia.

—Mañana, domingo, recibirá por primera vez el Pan de los Angeles en la iglesia de San Cipriano, de la villa de Fontiveros, la angelical niña Lucía Sánchez López, nieta del Director de este periódico Nuestra atenta enhorabuena a la simpática niña, a su madre, doña Aurea López y a su abuelo.

Aniversarios

—El sábado próximo, 6 de junio, se cumple el primer aniversario del fallecimiento

BANCO DEL OESTE DE ESPAÑA

Domicilio social: SALAMANCA: Calle de Zamora, 2

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS

Sucursales: Peñaranda, Béjar, Plasencia, Zafra y Ciudad-Rodrigo

Principales operaciones que realiza este Establecimiento.

Cuentas corrientes. Abrimos cuentas corrientes a la vista y a plazo en Pesetas y en Moneda Extranjera abonando el más alto interés, dentro del corriente en banca.

Préstamos y descuentos. Con firmas acreditadas, con garantía de monedas de oro, sobre resguardos en depósito constituidos en nuestras Cajas y en general, toda clase de créditos, cobrando intereses módicos.

Imposiciones o bonos a vencimiento fijo. En estos resguardos que expide el Banco, por el importe de la cantidad que entrega el cliente, abonamos un interés, tanto mayor, cuanto sea el plazo de imposición.

Caja de Ahorros. Admite imposiciones desde una peseta en adelante abonando a las cantidades impuestas el más crecido interés.

Huchas de Ahorro. Las entregamos a los imponentes en Caja de Ahorros que lo soliciten, mediante el alquiler de cincuenta céntimos al año.

Cartas de crédito. Se expiden sobre cualquier plaza nacional o extranjera.

Giros y cheques: Transferencias postales y telegráficas. Se facilitan con la mayor economía sobre las plazas de España y del Extranjero.

Realiza dando grandes facilidades. Descuento, cobro y negociaciones de letras sobre las plazas de España y Extranjero.

Descuento y cobro de cupones.
Compra venta de toda clase de valores del Estado e industriales.

Cambio de monedas y billetes extranjeros.
Pago de billetes premiados de la Lotería Nacional.
Admitimos depósito de valores, encargándose el Banco del corte, cobro y abono de cupones a los interesados sin cobrar por ello comisión alguna.

de nuestro amigo don Eloy Muñoz Serrano estimado e inteligente comerciante de esta ciudad, que falleció tras breve enfermedad causando su muerte general sentimiento, bien probado en el numeroso acompañamiento que de esta ciudad, de Cantaracillo y de otros pueblos inmediato concurrió a la conducción de su cadáver a la última morada.

En tan triste fecha reiteramos a la tribulada esposa del finado, doña Adriana Báez Martínez, a sus hijos don Julián, Severiana Eloy, Dolores, Miguel, Severino y Ascensión; hermanos, hermanos políticos y demás familia la sincera expresión de nuestro sentimiento.

En dicho día se celebrará en la Basílica parroquial, a las diez, solemne funeral en sufragio del alma del finado.

También hará un año el viernes próximo, 6 de junio, que dejó de existir en nuestra ciudad, en la plenitud de su vida, la virtuosa y estimada joven Faustina Astudillo López, que gozaba del general aprecio y estimación por su laboriosidad y amor al trabajo, virtudes que son principales condiciones de toda mujer cristiana.

A los atribulados hermanos de la finada, nuestro buenos amigos, a los hermanos políticos, sobrinos y demás familia reiteramos el más sentido pésame en tan triste fecha.

En los días 5 y 6 de junio se celebrarán misas a distintas horas en la iglesia parroquial por el bien del alma de la finada, cual expresa la escuela que en otro lugar de este número publicamos.

VIDA RELIGIOSA

Cultos en honor al Sagrado Corazón de Jesús

La asociación consagrada a la veneración y culto al Sagrado Corazón de Jesús, que todos los años viene celebrando con grande suntuosidad en el mes de junio solemnes cultos en honor del Divino Corazón, ha acordado que en el presente año tengan lugar con toda la más posible grandiosidad referidos cultos, celebrando un solemne Triduo los días 27, 28 y 29 del mes actual, estando encargado de los sermones en los tres días el M. I. señor Doctor don Enrique Camarasa, elocuente orador sagrado, gloria de la iglesia, que respondiendo a los manifiestos deseos de la señora Presidenta y Junta directiva de la Asociación contribuirá a la mayor eficiencia de los cultos con su elocuente palabra en los tres referidos días.

El orden de los cultos será el siguiente.

A las 8 de la mañana, todos los días, habrá Misa de Comunión y por la tarde a las ocho, exposición del Señor, estación, Santo Rosario, ejercicio del mes, concluyendo con la bendición solemne. Los domingos, los cultos de la tarde, serán a las cinco y en ellos dirá una plática el señor Cura párroco don Alejandro Gorrón de Inés.

El día 19, festividad del Sagrado Corazón, la Misa de Comunión será Sacramental.

El día 21 empezará el solemne Novenario, que terminará con un Triduo los días 27, 28 y 29, estando encargado de los sermones el M. I. Sr. don Enrique Vázquez Camarasa, Canónigo Magistral de la S. Basílica Catedral de Madrid.

Los sermones serán por la tarde: el día 27, a las ocho; los días 28 y 29 a las seis.

El día 29 será la fiesta principal, con Misa de Comunión general a las ocho; a las diez Misa mayor Sacramental: por la tarde a las seis el ejercicio correspondiente al día y Sermón, saliendo a continuación la Imagen del Sagrado Corazón en procesión solemne por las calles de costumbre.

Hijas de María

Mañana terminan los solemnes cultos que la asociación de Hijas de María ha celebrado en nuestra iglesia

parroquial durante el mes actual, dedicados a la Madre del Amor Hermoso. A las ocho de la mañana se celebrará Misa de Comunión general y a las diez Misa mayor, quedando expuesto S. D. M. hasta la terminación de los cultos de la tarde, que se dirá la última novena, estando encargado del sermón el virtuoso coadjutor don Francisco Cuesta. Acto seguido tendrá lugar la solemne procesión con la imagen de la Virgen, que recorrerá las calles de los Caños, Nuestra Señora, Carmen y ambas plazas, a que asistirán con escapulario y velas encendidas todas las asociadas.

Mercados

El temporal de la semana comenzó siendo de lluvias y vientos tormentosos con algunos relámpagos, especialmente a la una de la noche del domingo, y de frios durante las noches; y este temporal, impropio de los últimos días de mayo ha hecho sensación en las plantas impidiendo al menos su desarrollo y por ende retrasando la germinación.

Los campos presentan actualmente buen aspecto, pero convendría que la temperatura fuera más templada para la mejor germinación y que el labrador vea satisfechas, para bien de todos, sus aspiraciones de una buena recolección.

Y no es necesario solamente esto con ser ya mucho y la base de alivio y de mejoramiento en la vida industrial y mercantil, que bien reconocido está ya por todos que de la agricultura depende en España y especialmente en Castilla el bienestar material, sino que se hace también preciso que los granos, que los productos de esta tierra tengan el precio debido atendido lo mucho que al labrador le cuesta todo cuanto precisa para hacer producir. Por esto es digno y conveniente para todos prestarle la debida protección y no hacer que los productos de la tierra tengan deprecios, sino al contrario, pues importa poco que un pan cueste cinco céntimos más si estos céntimos se tienen; lo malo es valga muy barato y que no se tenga el dinero necesario para adquirirlo porque el comercio, la industria, el trabajo esté parado debido a que los productos de la tierra no valen lo que deberían valer.

En cuanto a las transacciones de granos puede decirse en dos palabras: paralización en los negocios de trigos y compra y venta precisa de los granos menudos o de pienso, de que el labrador carece por lo mediano de la anterior recolección y la falta de hierbas para mantenimiento de sus ganados.

Como se esperaba, ha llegado la primera remesa de trigo extranjero procedente de Australia en cantidad de siete mil toneladas y en breve llegará más. Por consiguiente, no se hacen operaciones grandes de trigos del país. Y no es esto lo peor, sino que próximo a recolectarse los trigos castellanos, pues dentro de dos meses ya estarán a la venta, los precios que tengan nuestros trigos no serán muy elevados y su venta estará poco activa, pues para entonces habrá trigos extranjero que le hagan competencia.

Hoy Barcelona no compra y no es de esperar que reaccione aqñel mercado en tanto no tenga necesidad de adquirir para la mezcla con los extranjeros.

En los mercados de Castilla, para las fábricas del interior, se cotiza el trigo a 91 reales fanega o sea a 52'62 los cien kilos en los mercados de Valladolid. En Medina se cotiza de 88 a 90 reales. En otros mercados el tipo corriente es de 87 a 89.

Los demás granos se cotizan, con escasa variación, a los mismos pre-

cios que rigieron en el nuestro del jueves, que fueron los siguientes:

Cebada de 71 a 73.

Centeno a 80.

Algarrobas de 79 a 80.

La contratación de estos granos estuvo animada, especialmente de cebada y de algarrobas.

El negocio de trigo poco activo.

Teodoro Jiménez

Almacén de Ultramarinos y Paquetería
Calle Reina Victoria, 8 y 10, modernos
Sucursal: Plaza de Alfonso XIII, 33

Precios sin competencia, tanto en el ramo de Ultramarinos como en los de Paquetería, Quincalla, Mercadería y Bordados.

Bonito y variado surtido en Medias y Calcetines de seda, hilo de escocia y Algodón.

No comprar estos artículos sin conocer antes clases y precios del Almacén de la calle Reina Victoria.

Buen negocio

Se traspasa el taller de carros de Roque Zaballos, comprendiendo un motor de gasolina, una sierra de 60 centímetros de diámetro los volantes. Una cepilladora lo más moderno conocido, una recaladora; todo esto movido por un motor de cinco y medio caballos de gasolina marca VELLINO y toda la herramienta comprendida, incluso todas las existencias de maderas, etcétera. También dispone de tajadores automáticos. Para detalles y tratar con referido señor Zaballos, en Peñaranda.

Ventas

Se vende la casa número 1 de la calle de Braberos y una panera en la de Luz baja. Entenderse con el Procurador de este Juzgado don Ignacio de la Torre Paradinas.

Báscula de mil kilos de fuerza, doble palanca, se vende. En esta administración informarán del nombre del vendedor.

Tierras en Flores de Avila

Se vende una jugada de tierras, en Flores de Avila, de cien huebras escogidas de 160 que constituye aquella.

Entenderse con don Manuel Gómez González, Procurador en Peñaranda de Bracamonte.

Se vende

Una camioneta Ford seminueva, las ruedas delanteras son blindadas y equipadas con neumáticos confort Michelin completamente nuevas, tiene batería de acumuladores y todos los accesorios.

A quien le interese se le enseña (sino sabe) a conducirla. Para informes Mateo Martín, Fábrica de Chocolate, Cera y bujías, Peñaranda.

Labradores

Venta de trilladora alemana, marca Marsal de cuatro caballos. Se da muy barata por no ser precisa y estar estorbando. Es modelo pequeño, trilla, limpia y ensaca de 100 a 200 fanegas al día; ampliada como limpiadora despaña en los sacos más de mil fanegas diarias. Está montada sobre ruedas para un fácil transporte. Se dará por poco más de lo que cuesta una aventadora a pagar como quiera.

Dirigirse a don Francisco de Dios en Peñaranda.

AUTOMÓVILES

Se facilitan de alquiler para cualquier pueblo de España. Precios económicos.

También se encarga esta casa dirigida por el inteligente mecánico don Francisco Sancho, conocido por su apellido de Sancho, de asesorar sobre automóviles a todo el que desee adquirir algún auto y facilita nombres de las casas y de los que, en excelentes condiciones tienen autos usados o nuevos para su venta.

Quien se dirija al mecánico Sancho, calle Revolla, o a su domicilio puede tener la seguridad de adquirir un auto excelente y en precio económico de buena casa.

Calle Revolla
Taller de reparaciones de Sancho

Se arrienda en la calle de San Juan, frente a la posada de la Bola, un hermoso corral con tenadón, pozo y cuadras para sesenta caballerías y una hermosísima panera capaz de colocar dos mil fanegas de grano.

Para tratar con don Manuel Gómez, Procurador, Peñaranda, o con don Lorenzo Alonso.

NO LO DUDE

Que los mejores y más baratos receptores de Radio-Telefonía, los encontrará usted en el importante comercio de Aparatos y materiales eléctricos de

Marcelino Rodríguez

Calle Cerrajeros.—Frente al Casino

Bombillas Osram y demás marcas, de un vatio y medio vatio, desde el precio de 1'45 pesetas; infinidad de dibujos de papeles pintados; toda clase de loza y cristal; aparatos de carburo y todos los artículos propios de bazar.

En aparatos de luz eléctrica y en bonitos y artísticos objetos para regalos en plata Meneses, en china y cristal, ésta es la casa que más modelos presenta y más barato vende.

En esta casa se vende un Gramófono superior con veinte discos, muy barato.

Fincas urbanas

Se arrienda el piso bajo de la casa número 48 de la calle de los Caños, con buenas habitaciones. También se arrienda una bonita casa en la misma calle de los Caños, número 38, que tiene buenas habitaciones, corral, cuadra y puerta accesoria a la calle Ebrero. Si se desea, se venden ambas casas, dando facilidades para el pago. En la administración de este periódico informarán del nombre del vendedor.

EL
15

Centro de
Novedades
Constitución, 29

M. Dueñas

Sucesor
de
CASTILLO
Y OLEA
Alfonso XIII
28 y 30

Recibidas las últimas novedades en todos los artículos adquiridos en fábrica a los nuevos precios interesa al público conocerlos visitando éstas casas.

Coloniales y Ultramarinos

Rufo Herráez

EMPEDRADA, 1.—PEÑARANDA

Es el comercio mejor surtido en toda clase de artículos y el que más barato, sin género alguno de duda, vende. Por esto mi parroquia es cada vez mayor, por lo selecto de los géneros y la economía en los precios.

En mi comercio encontrará Avellanas, Cachuet, Confituras, Caramelos, Galletas Vainilla, Charlot, Roscas de Ledesma, Almendras, Alubias finas, Bujías, Conservas de pesca y hortaliza, Conservas de frutas en almibar, Tapioca, Té, Cafés, Chocolates de acreditadas marcas, Jabones goma y pinta. El riquísimo Queso Manchego.

Automóviles

DE
ALQUILER



ALADINO CRESPO

Nuestra Señora, 66.—PEÑARANDA

Servicio a todas partes y a todas horas. Precios muy económicos.

Dr. Peña

Especialista en enfermedades urinarias

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 5 A 7

Dr. Riesco, 32

SALAMANCA

IMPRENTA DE B. SANCHEZ.—PEÑARANDA